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Se prevé que sean al 
menos cinco las listas 
que compitan a 
mediados de 
noviembre por los 
ocho escaños de uno 
de los distritos más 
grandes del país, con 
casi 800 mil 
electores. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipe.cuevas(audiarioelsurci 

espectro de partidos políti Es en nuesto pais ha co 
menzado a poner el pie en 

el acelerador durante los últimos 
díasla definición delas listas par 
lamentarias, que debenserinscri 
tas en el Servicio Electoral (Ser- 
vel) para el 18 de agosto. 

Una de las disputas más reñida 
a nivel nacional será la de los 
ocho escaños del distrito 20, que 
reúne a casi 800 mil electores, y 
donde a excepción de Leonidas 
Romero (Libertarios) todos los 
parlamentarios buscarán revali 
darsu cupo en las umas. 

Cuestión ratificada con la baja 
da de la carrera presidencial dela 
diputada del Partido Social Cris 
tiano (PSC) Francesca Muñoz y 
del diputado Félix González 
(PEV) que confirmó a EL SUR que 
irá por la repostulación. 

Según los sondeos previos de 
este medio, son al menos 37 los 
nombresque ya hanratificadoen 
instancias internas de sus parti 
dos la intención de llegar a la pa 
peleta, en un escenario donde se 
proyecta que puede haber hasta 
cinco listas. 

  

NUEVA DERECHA 
Fue en abril pasado cuando los 

partidos Social Cristiano, Repu 
blicano y Nacional Libertario 
anunciaron un preacuerdo para 
llevar una lista parlamentaria 
única en todo el país. 

Para el caso del distrito 20, di 
cha lista tendrá a la cabeza a los 
diputados Francesca Muñoz y Ro- 
berto Arroyo(PSC), pero también 
ya se perfilan los nombres de Paz 
Charpentier y James Argo por el 
lado de Republicanos. 

Los cinco nombres restantes 
vendrán de la negociación nacio. 
nalcon Libertarios, que ala fecha 
según indicaron fuentes de este 

medio- no ha presentado nom 
bres para competir en el distrito 
20, a diferencia de lo que ocurre 
conel PSC que tiene las precandi 
daturas de Antaris Varela, Car- 
men Madinagoitía, Gabriel Torres 
y Jessica Flores. 

Arturo Squella, presidente de 
Republicanos explicó que “los 
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En esta elección se espera un padrón electoral de casi 800 mil electores para el Gran Concepción. 

Partidos políticos trabajan en listados y definición de pactos electorales 

Siete repostulaciones y más de 
30 aspirantes anticipan reñida 
disputa por el distrito 20 
388 

mil personas sufragaron 
en el distrito 20 durante la 

última elección 
parlamentaria de 2021, 

con voto voluntario. 

trespartidosle hablan a personas 
que pueden tener un denomina 
dor común, pero con particulari 
dades. Por lo que para nosotros es 
relevante que haya representa 
ción de los tres partidos, pese a 
queesevidente quesi hay un par: 
tidocon más potencia que otroen 
algún distrito tendrá mayor re 
presentación. 

CHILE VAMOS 
Porel ladode Chile Vamos, tan- 

to la Unión Demócrata Indepen- 

  

diente como Renovación Nacio. 
nal cuentan con ciertas certezas 

anivel de la definición de candi 
daturas. Mientras la UDI, se bus 
cará la reelección de los diputa 
dos Sergio Bobadilla y Marl 
Pérez, además de la postulac 
delexalcaldede Talcahuano Hen: 
ry Campos, RN tiene como pre- 
candidatos a cartas como Robert 
Contreras, Ismael Olmos, y losex 
candidatos a gobernador Mirtha 
Encina y Luciano Silva. 

Losrestantes nombres proven 
drían de la negociación abierta 
con Demócratas, donde asoman 
la exconcejala de Concepa 
Andrea de la Barra, la exconseje 
ra Ana Araneda o el exalcalde de 
Penco Víctor Hugo Figueroa. 
“Hay nombres suficientes para 

poderiren unalista de centro, pe 
ro también en alianzas posibles 
que llevamos conversaciones 

   

  

      

Viaducto sobre el río Biobío conectará Hualpén y San Pedro de la Paz 

Puente Industrial: cobro de peaje partirá 
en noviembre y obras superan al 93% 
Desde la concesionaria y el Ministerio de Obras Públicas informaron que 
valo! 

  

Con el prendido de luces se 
marcó un hito en las faenas del 
nuevo puente Industrial, que ala 
fecha según informó el Ministe 
rio de Obras Públicas (MOP) al: 
canzan un 93% de avance y se 
prevé su apertura parcial para el 
segundo semestre de este año. 

Elseremi Hugo Cautivo detalló 
que “estamos sobre el 90% de la 
ejecución de toda la obra del 
puente, que considera más deseis 
kilómetros de conexión en Hual 
pén y San Pedro de la Paz. De he 
cho, ya están en operaciones al 
gunos tramosen Hualpén”, y pun 
tualizó que “la marcha blanca se 
rá en los próximos meses, mien 
tras que la puesta en operaciones 
ya sería el último trimestre de es- 
leaño 
Respectoa las fechas, la autori 

dad contó que “en noviembre se 
iniciará el cobro del peaje, mien- 
tras que la marcha blanca tiene 
que ver con el periodo anterior 
donde se prueba toda la infraes 
tructura, mobiliario y señaléti 
además de los equipos tecnoló 
gicos, de apoyo y emergencias 
(..) Es necesario contar con el 

  

   

La marcha blanca del 

puente Industrial está 

proyectada inicialmente 

para el tercer trimestre de 

este año.   

también en esa línea, nosotros 
creemos que hay que mostrar un 
centro político del amplio espa 
cio que se necesita especialmen 
tecuandoeloficialismolleva una 
candidatura del Partido Comu 
nista”, expresó la timonel regio 
nal de Demócratas Joanna Pérez, 

  

OFICIALISMO 
La principal incertidumbre a 

nivel de definición decandidatu 
ras está en el oficialismo, donde 
la negociación abierta para llevar 
unao dos listas mantiene en vilo 
avarios precandidatos en el Gran 
Concepción. 

Enese punto, el Partido Comu 
nista ya tiene como cartas a la ac 
tual diputada María Candelaria 
Acevedo, pero también el delaex 
consejera Tania Concha mientras 
queel Frente Amplio tiene como 
precandidatosa la exdelegada Da 

      

fluctuarán entre los $700 para vehículos y $7000 mil para camiones pesados. 

Durante el mes de junio se inició la prueba de los sistemas lumínicos del nuevo puente. 

TAG para poder cruzar el puen- 
te cuando se inicie el cobro tec 
nológico. Eso tiene que ver con 
compatibilizar los sistemas de 
cobro tecnológico que son uni 
versales y permiten transitar por 
lasdistintasrutas del país, acáen 
elBiobíoestalaruta 5Sury tam 
bién desde octubre del próximo 
año la Ruta del Itata con su nue- 

va concesión". 

“En materia de vehículos parti 
cularesloscobrosserán cercanos 
alos $720 y en el caso delos ca 

miones y vehículos pesados poco 
másde$7 mil” complementóso 
bre los cobros del peaje 

Ángel Ramos, gerente técnico 
de Puente Industrial, destacó en 
junio que “esta primera prueba de 
conexión eléctrica es un hito pa 
ra nosotros y para toda la comu 
nidad. Marcael inicio de la etapa 
final para que este puente, que ya 
se alza como el más largo del pa 
ís,comience aoperar y a translor 
mar la conectividad del Gran 
Concepción. Estamos orgullosos 

decontribuirala movilidad y de 
sarrollo de la regiórY. 

El proyecto desarrollado por 
Aleática Concesiones considera 
una inversión cercana a los $250 
millones de dólares millones, y 
entre los atributos que destaca: 
on las autoridades con su puesta 
en marcha para la parte final de 
este año está el hecho de que au 
mentará en un 339 la capacidad 
decruce del río Biobío y reducirá 
en un 20% los tiempos de trasla 
do diario. 
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niela Dresdner, al excandidato a 
alcalde de Concepción Camilo 
Riffo y la excandidata constitu: 
yente Sindy Salazar 

La Federación Regionalista Ver- 
de Social (FRVS) cuenta con las 
precandidaturas dela actualsere. 
mi de Gobierno Jacqueline Cár. 

senador Alejandro 
lado del PartidoSo- 

cialista están los nombres del 
exalcalde de Chiguayante Anto. 
nioRivas y elexdiputado Cristian 
Campos, mientras que el PPD ya 
levantó la precandidatura de la 
exconsejera Alicia 

Atodos ellos se suman las car 
tas de la DC, el actual diputado 
Eric Aedo y el exalcalde de Con 
cepción Álvaro Ortiz, que hasta la 
fechaaún no tienen la claridad si 
entraránen una delas doslistaso 
bien serían consideradosen la lis 

ica del oficialismo. 
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££.. 
relevante que haya presencia de 
los tres partidos, pese a que es 

evidente que si hay un partido 
con más potencia que otro en 

algún distrito tendrá mayor 
representación”. 

“Arturo Squela 
presidente nacional de Republicanos 

—————————— 

É £. suficientes para 
poder ir en una lista de centro, 

pero también en alianzas posibles 

que llevamos charlas en esa línea 
Nosotros creemos que hay que 

mostrar un centro político del 
amplio espacio que se necesita”. 

¿Joana Pérez, presidenta regional y 
diputada de Demberat 
e 

£ £. tener dos listas, 
una donde vaya el PC, el FA y el 

FRVS, y otra con los partidos 

que apoyaron a Carolina Tohá, 

pero en caso de ir en lista única, 

los actuales diputados no tienen 

asegurado su cupo”. 

     

Álvaro Ortiz, 
presidente regional DC 

——- 

“Nos gustaría tener dos listas, 
una donde vaya el yel 
FRVS, y otraen que vayan los par- 
tidos que apoyaron a Carolina 
Tohá, pero en caso de ir en lista 
única, los actuales parlamenta 
rios no tienen asegurado su cu 
po”, planteó este medio el presi 
dente regional de la DC. 

  

NUEVAS LISTAS 
Dos actores que también serán 

parte del proceso electoral sonel 
Partido de la Gente -que a la fe 
chano ha dado aconocersus pre 
candidaturas-,asícomo también 
la Alianza de Izquierda Ecologis 
ta Popular queseráel paragua de 
partidos como Igualdad o fuerzas 
como la Izquierda Libertaria. 

Entrelas precandidaturas están 
los exconsejeros Javier Sandoval, 
Camila Arriagada, la exalcaldesa 
Ana Albornoz e incluso se podría 
sumar el diputado Félix Gonzá 
lez, tras la recolección de firmas 
del Partido Ecologista Verde. 

ES a 
Enllas inmediaciones del recinto deportivo se hará el evento. 

  

Festejos dejarán el Parque Bicentenario 

Estadio Ester Roa será 
sede de las ramadas 
de las Fiestas Patrias 
Se considerará extender la apertura 
de las cocinerías hasta la medianoche. 

Luego de años en que las tra 
dicionales ramadas de Fiestas 
Patrias de Concepción se reali 
zaranenel Parque! 
el Municipio de C 
confirmó este viemes que para 
la versión 2025 se trasladarán 
de regreso a las inmediaciones 
del estadio Ester Roa Rebolledo. 

Asílo confirmaron las auto 
ridades tras una serie de reu 
niones con Carabineros y las 
juntas de vecinos del sector 
de Collao, quienes aprobaron 
el uso del estadio para esta 
actividad. 

El alcalde Héctor Muñoz ex 
plicó que se adoptarán “diver 
sas medidas de seguridad para 
garantizar un entorno ordena 
doyseguro durante lascelebra 
ciones. Entre ellas, se contem 
plaun sistema devigilanciacon 

  

   

    

  

más de 70 cámaras al interior 
delestadio, a presencia perma 
nente de seguridad pública y el 
uso de pórticos detectores de 
metales, los que se incluirán en 
la licitación correspondiente. 
Además, habrá grúas operativas 
durante todoel evento para fis 
calizar el entorno vehicular”. 

Uno de los aspectos destaca 
dos por el jefe comunal es que, 
al tratarse de un recinto cerra 
do, “se podrá evitar la instala. 
ción de comercio ambulante, 
una problemática que ha gene 
rado preocupación en eventos 
anteriores. Estamos evaluando 
permitir el funcionamiento de 
lascocinerías hasta la mediano 
che y extender el horario de la 
ramada oficial hasta las dos de 
la madrugada, aunque estos de- 
talles aún están en revisión”. 
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